



布施小学校だより(笹の台) 2月号

令和5年1月31日発行

学校教育目標：「ふるさと布施を愛し、豊かな心と確かな学力を備えた、心身ともにたくましい児童の育成」

暦の上では春になります



今週から2月、春の到来が待ち遠しいこの頃です。しかし、新型コロナウイルス感染症の感染急拡大が心配されます。引き続き緊張感をもって教育活動に臨みたいと思います。

2月4日は「立春」です。暦の上では、春ということになります。前日の2月3日は「季節を分ける」という意味で「節分」です。この節分の日に、豆をまいたり、恵方巻を食べたりするご家庭も多いのではないのでしょうか。

では、なぜ節分には豆をまくのでしょうか。それは、病気や災害を鬼に例えて、悪い鬼が来ないように願ってまくのです。「鬼は外」というのは、悪い病気や災害が起きないように追い払い、福を呼ぶためのかけ声です。自分の心の中に追い出してしまいために鬼がいるなら、「鬼は外」の声と共に、追い出してしましましょう。正に「鬼は外」は、自分の心を新しく「けじめ」をつけるためのかけ声なのだとも言われています。

「けじめ」とは守らなければいけない区別、心のスイッチの切り替えのことです。「今は何をやる時か」が分かって行動できている人は、「けじめのある人」ということになります。授業中も、今はお話を聞く時だと分かっている人は、話を目で聞いているので、顔がしっかりと話し手の方を向いています。よく考え、考えたとおりのことができること。これがけじめです。



授業中は勉強する。遊ぶ時は遊ぶ。話を聞く時は聞く。一つ一つのけじめがついていると、時間を大切に使うことができ、たくさんの方が自分の力となります。逆にけじめがついていないと、人間はどんどんだらしくなってしまう。けじめのつかない弱い心の人、その弱い心という鬼を、節分の豆と一緒に追い出してしましましょう。今年度も残り2ヶ月となります。けじめのある生活を心がけ、楽しく元気な毎日を送ってほしいと思います。

<校内書初め展> 参観ありがとうございました

1月11日(水)に、新年初めの校内席書大会を行いました。席書大会の作品を、書写学習や書初め練習の成果として、1月12日(木)から13日(金)に体育館に展示し、書初め展として実施しました。多くの保護者に参観していただきました。



<歯科衛生士による歯磨き教室>

1月24日(火)に、松崎みどり歯科衛生士による歯みがき教室を5・6年生が実施しました。

内容は、歯肉炎、むし歯予防についてでした。今後の生活習慣にいかしていきます。



<特別非常勤講師・山岸恵夢講師>

1月17日(火)から2月21日(火)の間の火曜日に体育の特別非常勤講師として、山岸恵夢講師(東金市にあるスポーツクラブ勤務)が来校します。体育の授業で跳び箱の指導をしていただきます。



<「給食週間」(1月24日~1月30日)>

給食の時間は、準備から片付けの実際の活動を繰り返し行うことで、望ましい食習慣と食に関する実践力を身につけることができます。学校給食の意義や役割についての理解を深めるための1週間です。



<SSS(スクールサポートスタッフ)>

1月30日(月)から3月24日(金)の期間、スクールサポートスタッフとして、有田庸子さんが月曜日から水曜日に、豆田久美子さんが木曜日と金曜日に勤務します。





2月の予定

(下校時刻に注意してください。)



2月 1日 (水) 全校朝会、学年だより発行・保健だより発行、栄養士来校・栄養指導(5・6年)		
2月 2日 (木) 職員研修日、6時間日課(15:35)、学校保健委員会→書面開催		
2月 3日 (金) こども園・保育園児体験入学		節分
2月 6日 (月) 通学指導、クラブ活動、		
2月 7日 (火) 体重測定、講師来校(山岸恵夢講師・器械体操指導)、臨時保護者会(19:00～、音楽室)		
2月 8日 (水) 読み聞かせ		
2月 9日 (木) 5時間日課(14:35)、職員研修日		
2月10日 (金) 平常日課	建国記念の日	2月3日
2月11日 (土) 建国記念の日		
2月13日 (月) 5時間日課(14:35)、職員会議		バレンタインデー
2月14日 (火) 講師来校(山岸恵夢講師・器械体操指導)		
2月15日 (水) 読み聞かせ		
2月16日 (木) 6時間日課(15:35)、職員研修日	2月11日	
2月17日 (金) 平常日課		2月14日
2月20日 (月) 委員会・クラブ反省(最終)		
2月21日 (火) 講師来校(山岸恵夢講師・器械体操指導)(最終)		
2月22日 (水) 読み聞かせ		
2月23日 (木) 天皇誕生日		
2月24日 (金) 平常日課		
2月27日 (月) 5時間日課、学力検査(国語・理科)、SC来校・生徒指導連絡会		
2月28日 (火) 学力検査(算数・社会・外国語)、6年生を送る会リハーサル、月末統計		

<「避難訓練(火災対応)」を通して>

1月13日(金)に避難訓練を実施しました。内容は、「漏電によるパソコン室からの出火」を想定したもので、消防署への通報、校内放送による第一時避難場所(職員駐車場)への避難行動でした。

避難指示を出した後、避難経路にでてみると、各学級で一列を作り、無言で避難行動をすることができました。

全員が避難を終え校長先生・担当者が話を始めると、一気に子供たちの目が話し手に集まります。途中で防災頭巾をとったり、話しをする職員が変わったりすることがありましたが、子供たちの集中した視線は変わることはありませんでした。

また、教室へ戻る順番を待つ高学年の子供たちは、自分の順番が来るまで私語もなく整然と待っていました。そして、そうすることが当たり前だというように教室に戻っていきました。

また一つ、成長した子供たちの姿を見ることができ、幸せな気持ちになりました。



<ちばっ子未来のデザインシートの入力テスト>

1月18日(水)に、5・6年生、20日(金)に4年生が「ちばっ子学びの未来のデザインシート」に取り組みました。千葉県教育委員会が実施している事業で、来年度からは、全県の小中学校で実施される予定です。調査は一人一台端末で回答しました。

< 鍛える冬 & バトンを渡すその時が・・・ >

1年生はまもなく2年生になります。4月から比べて、できることが本当に増えました。冬休み明けに話を聞くと「家の手伝いをしました」と笑顔で話してくれました。「お手伝い大好き」の気持ちを持ち続け、家族を支える一人になってほしいと思います。

4月には、布施小に4人の「おとうと」「いもうと」が入学してきます。素敵な2年生になるためにも、さらに頑張って、成長してほしいと思います。

6年生は最高学年というバトンを受け取って10ヶ月が経ちました。この期間、学校のリーダーとして、一人一人が自分がすべきことを真剣に考え、様々な活動に意欲的に取り組んできました。

3学期になり卒業への準備が始まり、5年生にバトンを渡す時期が近づいてきました。6年生は、5年生へ「挨拶、授業、行事、部活動、委員会、縦割り班活動、ボランティア活動など、多くの手本を示してくれています。」

バトンを渡す日まであと43日。
5年生も6年生からバトンを受け取れるように助走を始めたように思います。また、6年生には、さらなる気持ちの高まりを感じています。自分たちの卒業後もよい布施小学校が引き継がれることを願って、最後にもうひと踏ん張りしてくれることと信じています。



学校では日々物語が生まれます。冬から春に向かうこの時期、様々な経験を経て着実に成長し、変わっていく子供たちの姿を見ることができるのは、何より幸せなことです。

子供たちの成長を支えていただいている保護者や地域の方々に感謝の気持ちを持ち、しっかりと準備をして春を迎えたいと思います。

